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تجريدال  

 

ي فنموذج الوسيلة التعليمية "كويزليت"  في تعليم المفردات العربية ، سلمى نسرين بشار

 قسم تربية اللغةالبحث العلمي. جاكرتا:  المدرسة المتوسطة الإسلامية سودرمان جاكرتا.

 م. 1212الحكومية. . كلية اللغات والفنون. جامعة جاكرتا العربية

يهدف هذا البحث لتطويرالوسيلة التعليمية كويزليت لمادّة مفردات اللغة العربية, لترقية 

رغبة تعلم الطلاب في الفصل الثامن في المدرسة المتوسطة الإسلامية سودرمان جاكرتا من 

لة لوسيأجل معرفة أهلية الوسيلة التعليمية على أساس التقييم من مؤهل المادة و مؤهل ا

 ومعرفة تقييم طلاب المدرسة المتوسطة الإسلامية سودرمان جاكرتا في هذه الوسيلة.

يستخدم هذا البحث الأساليب الكمية والنوعية، والبحث والتطوير، بما في ذلك البحث 

التنموي، باستخدام تقنيات جمع البيانات من خلال نوعين من طرق جمع البيانات، وهما 

 .1212إلى ديسمبر  1212حظات. يبدأ البحث من سبتمبر الاستبيانات والملا 

امن تعلم مطلوب من طلاب الصف الثمدرسة المتوسطة الإسلامية سودرمان جاكرتا 

-42لفهم المفردات وحفظها، بإجمالي كل موضوع أو الكفاءة الأساسية  المفردات العربية في

 كلمة عربية. ٧2

مفردات الم يكويزليت لتعل يةميلة التعلوسيج هذه الدراسة إلى أن تطوير تشير نتائ

المدرسة المتوسطة الإسلامية سودرمان جاكرتا يسير بشكل جيد وإيجابي، سواء العربية في 

من حيث المناهج الدراسية أو المنهج المستخدم في المدارس، والأهداف، والمواد، والتنفيذ، 

المستخدم هو المنهج الذي أعدته وتقييم التقييم. المواد المقدمة ووسائل الإعلام. المنهج 

المدرسة، سواء من حيث المنهج والكتب المدرسية المستخدمة على وجه التحديد من 

 المدرسة.

( 2)كويزليت، وهي:  هذا البحث من الدراسة بأربع مراحل في تطوير وسيلة التعليمية

 لمتطورة,ى الانتاج اتحليل, تحليل الاحتياجات على الطلاب في التعلم. هذا التحليل مهم جدا عل

والمحاضر التي قامت بتدريس مفردات في المدرسة  اتطرح الباحثة الأسئلة وجربت مع نفسه



 
 

 ك

 

ردات. ة تعلم المفسوديرمان جاكرتا لإيجاد النقاط التي تعني في عملي الإسلامية المتوسطة

رائح الشإلى استخدام الوسائل التعليمية الموجودة، وغالبًا ما تستخدم  المدرسون  يفتقر

ن و والكتب في عملية التعلم. وعندما سأل المحاضر الطلاب عن الدرس السابق. فأكثرهم صامت

عمل  ( تصميم, صناعة التخطيط من الانتاج المتطور.1) وبعضهم لا ينتبه جيدًا للدرس.

تصميم للمنتج المراد تطويره. تعريف الصورة على المنتج بحيث تبدو الشاشة جذابة عند 

إجابة عن الحاجات والمشكلات التي سبق ذكرها، في عملية تعلم اللغة العربية,  استخدامها

جمعت وصممت الباحثة الأشياء المحتاجة قبل تطوير الوسيلة التعليمية ببرنامج كويزليت. و 

في هذه المرحلة قامت الباحثة بجمع أن تتجمع المادة من الكتب المتنوعة،  هي الكتب 

تتكون من موضوعات في شكل خطابات ) ر لبحث بعض المفرداتالمدرسية و قاموس المنو 

شفوية ومكتوبة في شكل التعرض لجمل أو نصوص أو حوارات بسيطة حول الحياة المدرسية 

 ةوالمهن والأنشطة الدينية والبيئوالهوايات  نسانسرية والمنزل وأعضاء الجسم الإوالحياة الأ 

بثلاثة  ( تطوير,0). في تناول النصوص( قه المدرسةعلى المنهج الذي تطب في الصف الثامن بناءً 

يه عملية التقييم ف. طرق هي صنع المصنوعات، خصائص الإنتاج، ترتيب مضمون كويزليت

اختبار أهلية الوسيلة ( تجربة, 4مؤهل  الوسيلة، )مؤهل المادة و  :تقييم الانتاج من خبران, هما

ر من مع تسعة عش مية سودرمان جاكرتاالتعليمية كويزليت في المدرسة المتوسطة الإسلا 

 
ً
عالية هذه لتحديد فكويزليت تم إجراء تجربة الوسائل التعليمية  في تجربة ميدانية. طالبا

في الفصل الثامن في المدرسة المتوسطة سودرمان جاكرتا. نشرت  المنتج قيد التطوير.

تية لة والاتصالية الصو يتكون من ناحية التعليم و اختلاق الوسي يالباحثة الاستبيان الذ

 والبصرية إليهم.
 

( من مؤهل 2و أما المرحلة الأهلية من الوسيلة التعليمية كويزليت بحسب التقييم هي:  )

بفرقه  %١١( من مؤهل الوسيلة حصلت  على 1بفرقه" لائق جدا",  )  %١١المادة حصلت على 

بفرقه "لائق  جدا." بهذا    %١٥على ( من  طلاب  عند  تجربة  ميدانية حصلت  0" لائق  جدا",   )

كانت وسيلة التعليمية كويزليت لمادة المفردات مناسبة لاستخدام الطلاب كوسيلة تعليمية 

 في مادة مفردات اللغة العربية.
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ABSTRAK 

 

Salma Nisrina Bachar, Model Media Pembelajaran “Quizlet” Pada Pembelajaran 

Kosakata Bahasa Arab di SMP Islam PB Soedirman Jakarta. Skripsi. Program Studi 

Pendidikan Bahasa Arab. Fakultas Bahasa dan Seni. Universitas Negeri Jakarta. 2021. 
 

Penelitian ini bertujuan untuk mengembangkan media Quizlet sebagai media 

pembelajaran Bahasa Arab untuk meningkatkan motivasi belajar siswa dan penguasaan 

kosakata bahasa Arab pada siswa kelas 8 di SMP Islam PB Soedirman Jakarta, mengetahui 

kelayakan media pembelajaran Quizlet berdasarkan penelitian dari ahli materi dan ahli media, 

dan mengetahui penilaian siswa di SMP Islam PB Soedirman Jakarta terhadap media 

pembelajaran Quizlet. Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif, kualitatif, dan R&D 

(Research & Development) termasuk penelitian pengembangan dengan teknik pengumpulan 

data melalui dua jenis metode, yaitu survei dan observasi. Riset dimulai dari September 2020 

hingga Desember 2020. 
 

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pengembangan media pembelajaran Quizlet 

untuk pembelajaran kosakata bahasa Arab di SMP Islam PB Soedirman Jakarta berjalan 

dengan baik dan positif, baik dari segi kurikulum maupun silabus yang digunakan di sekolah, 

tujuan, materi, pelaksanaan, dan evaluasi penilaian. materi yang disajikan dan media. 

Kurikulum yang digunakan adalah kurikulum yang disusun oleh sekolah, baik dari segi silabus 

maupun buku pelajaran yang digunakan khusus dari sekolah tersebut. 
 

Adapun siswa kelas 8 di SMP Islam PB Soedirman dalam pembelajaran kosakata bahasa 

Arab pada setiap tema atau kompetensi dasar dituntut untuk memahami dan menghafal 

kosakata dengan total 40-50 kata bahasa arab. 
 

Penelitian ini melalui empat tahap dalam mengembangkan media pembelajaran Quizlet: 

1) Analisis (Analysis), Analisis kebutuhan terhadap siswa dalam belajar. Pada analisis ini 

sangat penting terhadap produk yang akan dikembangkan, Peneliti mengajukan pertanyaan dan 

melakukan implementasi dengan dirinya sendiri dan guru yang mengajar kosakata di SMP 

Islam PB Soedirman Jakarta untuk menemukan poin-poin yang bermakna dalam proses 

pembelajaran kosakata. Guru masih kurang dalam penggunaan alat peraga yang ada, 

Powerpoint dan buku sering digunakan dalam proses pembelajaran. Saat guru bertanya kepada 

mahasiswa tentang pelajaran sebelumnya. Kebanyakan dari mereka diam dan beberapa dari 

mereka tidak memperhatikan pelajaran. 2) Desain (Design), membuat desain dari produk yang 

akan dikembangkan. Menentukan gambar pada produk agar tampilan dapat terlihat menarik 

saat digunakan pada proses pembelajaran Bahasa Arab, Untuk menjawab kebutuhan dan 

permasalahan yang telah disebutkan sebelumnya, peneliti mengumpulkan dan merancang hal-

hal yang diperlukan sebelum mengembangkan metode pendidikan dalam program Quizlet. 

Dan pada tahap ini peneliti mengumpulkan materi dari berbagai buku, yaitu buku teks dan 

kamus Al-Munawwir, untuk membahas beberapa kosakata (Ini terdiri dari topik berupa tuturan 



 
 

 م

 

lisan dan tulisan berupa paparan kalimat, teks, atau percakapan sederhana tentang kehidupan 

sekolah, kehidupan keluarga, rumah, anggota tubuh manusia, hobi, profesi, kegiatan 

keagamaan, dan lingkungan di kelas 8 berdasarkan kurikulum yang diterapkan oleh sekolah) 

dalam menangani teks. 3) Pengembangan (Development), Pengembangan melalui tiga cara 

yaitu pembuatan gambar, karakteristik produksi, dan penataan konten Quizlet. Proses penilaian 

rancangan produk yang dilakukan dengan memberi penilaian. Penilaian produk dilakukan oleh 

ahli materi dan ahli media, 4) Implementasi (Implementation), Pengujian kelayakan media 

pembelajaran Quizlet di SMP Islam PB Soedirman Jakarta dengan 19 siswa uji coba lapangan. 

Uji coba media pembelajaran Quizlet ini dilakukan untuk mengetahui efektivitas dari produk 

yang dikembangkan. Di kelas delapan SMP Islam PB Soedirman Jakarta. Peneliti menerbitkan 

kuesioner yang terdiri dari pembelajaran, pembuatan metode, dan komunikasi audio dan visual 

kepada mereka. 
 

Tingkat kelayakan media pembelajaran Quizlet berdasarkan penilaian: 1) Ahli Materi 

diperoleh rerata presentase skor 86% yang termasuk dalam kategori Sangat Layak, 2) Ahli 

Media diperoleh rerata presentase skor 86% yang termasuk dalam kategori Sangat Layak. 3) 

Penilaian kelayakan media oleh siswa uji coba lapangan diperoleh rerata presentase skor 87% 

yang termasuk dalam kategori Sangat Layak. Dengan demikian, maka media pembelajaran 

Quizlet layak digunakan pada proses pembelajaran Bahasa Arab. 
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ABSTRACT 

 

Salma Nisrina Bachar, Learning Media Model "Quizlet" in Arabic Vocabulary 

Learning at SMP Islam PB Soedirman Jakarta. Skripsi. Arabic Language Education Study 

Program. Faculty of Language and Art. State University of Jakarta. 2021. 
 

This study aims to develop Quizlet media as Arabic learning media to increase learning 

motivation and Arabic vocabulary mastery in 8th grade students of PB Soedirman Islamic 

Junior High School Jakarta; know the feasibility of Quizlet learning media based on research 

from material experts and media experts; and knowing the assessment of students of SMP 

Islam PB Soedirman Jakarta on Quizlet learning media. This research uses quantitative, 

qualitative, and R&D (Research & Development) methods including development research 

with data collection techniques through two types of data collection methods, namely surveys 

and observations. Research starts from September 2020 to December 2020. 
 

The results of this study indicate that the development of Quizlet learning media for 

learning Arabic vocabulary in SMP Islam PB Soedirman Jakarta is running well and positively, 

both in terms of the curriculum and syllabus used in school, objectives, materials, 

implementation, and assessment evaluation. presented material and media. The curriculum 

used is the curriculum prepared by the school, both in terms of the syllabus and textbooks that 

are used specifically from the school. 
 

The students of 8th grade SMP Islam PB Soedirman Junior High School Jakarta in 

learning Arabic vocabulary on each theme or basic competency are required to understand and 

memorize vocabulary with a total of 40-50 Arabic words. 
 

This research of the study went through four stages in developing Quizlet learning media, 

namely: 1) Analysis, analysis of student needs in learning. In this analysis it is very important 

for the product to be developed, The researcher poses questions and experimented with himself 

and the lecturer who taught vocabulary at the Islamic Middle School in Soedirman Jakarta to 

find points that mean in the vocabulary learning process. Lecturers lack the use of existing 

teaching aids, and slides and books are often used in the learning process. When the lecturer 

asked students about the previous lesson. Most of them are silent and some of them do not pay 

close attention to the lesson. 2) Design, making a design for the product to be developed. 

Determining the image on the product so that the display can look attractive when used in the 

Arabic language learning process, In answer to the previously mentioned needs and problems, 

the researcher collected and designed the things needed before developing the educational 

method in the Quizzleet program. And at this stage, the researcher gathered together the 

material from the various books, namely the textbooks and the enlightened dictionary, to 

discuss some vocabulary (This consists of topics in the form of oral and written speech in the 

form of exposure to sentences, texts, or simple conversations about school life, family life, the 
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home, human limbs, hobbies, professions, religious activities, and the environment in grade 8 

based on the curriculum implemented by the school) in dealing with texts. 3) Development, in 

three ways, namely, making artifacts, production characteristics, and arranging the quizlet 

content. The product design assessment process is carried out by providing an assessment. 

Product assessment was carried out by material experts and media experts, 4) Implementation, 

feasibility test of Quizlet learning media at SMP Islam PB Soedirman Jakarta with 19 student 

field trials. This Quizlet learning media trial was conducted to determine the effectiveness of 

the product being developed. In the 8th grade SMP Islam PB Soedirman Junior High School 

Jakarta. The researcher published a questionnaire, which consists of education, method 

creation, and audio and visual communication to them. 
 

The feasibility level of Quizlet learning media is based on the following assessments: 1) 

The material expert obtained an average percentage score of 86% which was included in the 

Very Suitable category, 2) The Media Expert obtained an average percentage score of 86% 

which was included in the Very Fit category. 3) Assessment of the feasibility of the media by 

field trial students obtained an average score of 87% which is included in the Very Appropriate 

category. Thus, Quizlet learning media is suitable for use in the Arabic learning process.
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 التقدير و الاعتراف
 

 بسم الله الرحمن الرحيم
 

 اتا ومن سيئفسنه من شرور أناللحمد لله نحمده ونستعينه ونستغفره ونستهديه ونعوذ بال إن  

 . أعمالنا، أشهد أن لا إله إلا الله وأشهد أن محمدا عبده ورسوله
 

هذا البحث العلمي مقدم  لقسم تربية اللغة  العربية  بجامعة جاكرتا الحكومية للحصول 

يم نموذج الوسيلة التعليمية "كويزليت"  في تعل على درجة السرجانا في التربية. وهذا البحث عن

لا تخلوا  .سودرمان جاكرتا للصف الثامن في المدرسة المتوسطة الإسلامية العربيةالمفردات 

الباحثة في إعداد البحث واجراءاته عن العراقل والمشاكل, ولكنها لا تجعل عائقا للباحثة فى 

لذلك تقدمت هذا البحث إلا بمساعدة الآخرين  لا تتمكن الباحثة أن تكتب إتمامه وإكماله.

 :لـــــــ التقدير و الباحثة الشكر
 

 تقد أعط يتال ىالأول ةكالمشرف ارشيد الماجستيرة بوصفه ىنالدكتورة يمالأستاذة  (2

باحثة ها ال تالباحثة التشجيعات والإرشادات من البداية إلى النهاية بالصبر وساعد

 .لكتابة صحيحةوالثمينة  في كتابة هذا البحث بابمساعدته النافعة 
 

تيار الماجستير بوصفه كالمشرف الثاني الذي قدم اخخوان رحمان بإالسيد  (1

الإرشادات والتوجيهات للباحثة وأيضا الأساليب الشاهرة من البداية إلى النهاية 

 .بالصبرفي كتابة هذا البحث العلمي
 

ريتي الماجستيرة كالمشرفة الأكاديمية التي قامت بإشراف الدكتورة ذالأستاذة  (0

 .آخرها بالصبر الباحثة منذ بداية الفترة إلى
 

كالمشرف مؤهل المواد الذي ساعد الباحثة في إتمام هذا البحث. و مدي أحالسيد  (4

 .إعطاء الإرشادات للباحثة
 

رادين أحمد برناباس الماجستير كالمشرف مؤهل الوسيلة الذي يساعد  الدكتور  (٧

 الباحثة في إتمام هذا البحث. و إعطاء الإرشادات للباحثة.
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 محتويات البحث

  صفحة التصديق بالعربية ........................................................................................................ أ

ندونيسيةصفحة التصديق بالإ   ............................................................................................... ب  

بالعربية صفحة تصديق لجنة المناقشة  ...............................................................................  ج  

لإندونيسيةصفحة تصديق لجنة المناقشة با  ......................................................................... د  

 ه   .......................................................................................................... صفحة الإفادة بالعربية  

 و   ................................................................................................... بالإندونيسية صفحة الإفادة 

................................  ز   يةبالعرب صفحة الموافقة على نشر البحث العلمي للمهمات الأكاديمية 

لإندونيسيةبا .........................ح صفحة الموافقة على نشر البحث العلمي للمهمات الأكاديمية    

بالعربية تجريدال  ......................................................................................................................ط  

بالإندونيسية دتجريال  .............................................................................................................. ك  
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